

L'accompagnement préféré à l'expulsion

C'est une idée qui met l'humain au cœur des questions de logement. Expérimentée par l'association Média'Doma, elle été saluée au niveau national.

Le projet

Le projet a été examiné le 26 octobre. Puis défendu à l'oral et retenu par le comité de sélection national du Fonds d'innovation sociale, le 25 novembre. Avec, à la clé, une dotation qui peut aller jusqu'à 75 000 €. Mais quel projet ? Une initiative qui vise à accompagner les personnes en situation d'incurie, plutôt que de les expulser de leurs logements. Le fruit de l'expérience acquise par l'association alençonnaise Média'Dom.

Des personnes en souffrance

« Média'Dom a été créée en 2015, rappelle Florent Poittevin, de la Sagim et du Logis familial. **Son objectif : lutter contre les expulsions des personnes fragiles.** » L'association vient en aide aux locataires qui rencontrent des difficultés sociales, administratives, économiques, médicales, psychiques... Elle est saisie pour des questions d'impayés, de troubles du voisinage, de non-entretien du logement...

Depuis sa création, une cinquantaine de personnes, couples ou familles ont été pris en charge. Parmi eux, dix-sept étaient en situation d'incurie, avaient « **totale-ment décroché**, explique Florence Bellanger. **À l'origine de cet abandon, une souffrance psychique, des addictions, des pathologies du type syndrome de Diogène...** » Avec pour conséquence, des logements qui nécessitent une intervention.

L'idée développée est la suivante :



De gauche à droite : Florence Bellanger, coordonnatrice de Média'Dom, Bruno Rousier, conseiller municipal, président de Média'Dom, Florent Poittevin de la Frégonnière, directeur général délégué adjoint de la Sagim et du Logis familial, et Sylvie Maloizel, directrice adjointe du centre communal d'action sociale.

lorsque le problème est identifié, la ou les personnes seront relogées temporairement. L'appartement vidé, nettoyé et désinsectisé. Puis commencera le temps de l'auto-réhabilitation. « **Les personnes seront accompagnées pour remettre en état leur logement**, précise Florent Poit-

tevin. **Une fois réinstallées, elles bénéficieront d'un suivi et d'une aide pour apprendre à l'entretenir.** »

L'objectif est de suivre quinze « ménages » pendant les trois prochaines années. « **L'approche humaine va être le moteur de ce dispositif** », se réjouit Florence Bellanger. Avec en

ligne de mire, la volonté d'éviter de mettre des personnes à la rue. L'en- vie de créer un cercle vertueux plutôt que vicieux.

Fabienne GÉRAULT.